
 
 
 
 
 
 
 

        Paris, le 16 décembre 2021 

 

Compte-rendu de la réunion avec Stéphane LAGIER  

et le bureau de l’Action Sociale 
 

A notre demande, nous avons été reçus le 25 novembre 2021 par Stéphane Lagier, Directeur du Service 

des Parcours de Carrière et des Politiques Salariales et Sociales à la DGAFP, sur les problématiques de 

l’Action Sociale Interministérielle.  

La délégation FO était composée de Nathalie Demont, Anne Florentin et Michel Montoto.  

Nous avons redit l’importance que FO accorde à l’action sociale et notre volonté qu’elle demeure 

solide aussi bien au sein des ministères qu’en interministériel. Nous avons mis en avant le travail 

effectué par les SRIAS, y compris pendant la période compliquée de confinement et de pandémie, nous 

félicitant des efforts faits, à tous niveaux, pour d’une part servir au mieux les agents dans ce moment 

délicat et d’autre part pour consommer utilement les budgets alloués. 

Depuis plusieurs mois, nous attirons l’attention sur des sujets urgents : 

- Le plan de relance des réservations de logement, déjà enclenché en Ile-de-France, doit être 

également déployé dans d’autres régions ;  

- L’abattement des 20 % de sur-rémunération dans les DOM-TOM qui, de fait, exclut des agents 

et induit donc une inégalité de traitement ; 

- La place de l’action sociale dans les Etablissements Publics ; 

- Les difficultés liées à l’accueil des jeunes enfants, que ce soit le manque de places en crèches 

mais aussi les problématiques des horaires atypiques ; 

- La prise en compte des retraités. 

Sur ces points particuliers, l’écoute fut attentive et plusieurs réflexions sont envisagées, à commencer 

par une cartographie précise pour recensement (logement, établissements publics et retraités) et la 

vérification des impacts financiers ainsi que la faisabilité budgétaire (cosignature de Bercy obligatoire, 

ce qui prend plus de temps). Nous avons indiqué souhaiter des réponses pour le prochain Comité 

Interministériel d’Action Sociale. 

Un autre point abordé fut celui des projets de crèches intégrées dans les cités administratives en 

chantier : l’étude de faisabilité est lancée sur celles de Lille et Amiens et 2 autres sont également en 

attente (Strasbourg et Toulouse).  

Stéphane Lagier relève l’intérêt de ces projets innovants qui, malgré un certain nombre de 

complications (car les crédits et la technicité échappent aux équipes de la DGAFP sur une partie de ce 

montage) continuent à progresser dans leur réflexion. Là encore, nous attendons des réponses soit à 

la prochaine Commission Permanente dédiée, soit lors du prochain CIAS. Nous avons rappelé que nous 

portions des projets très construits notamment sur les Chèques-Vacances et les modes de garde. FO a 

d’autres propositions à venir. 

Enfin concernant l’avenir de l’Action Sociale, nous avons demandé si des pistes étaient évoquées dont, 

peut-être, celle d’une compétence d’opérateurs extérieurs. La réponse est qu’il n’y a pas de piste 

d’évolution évoquée au moment où nous échangeons. 

Fédération 

Générale des 

Fonctionnaires 

Force Ouvrière 

46,  rue des Pet i tes Ecur ies –  75010 PARIS   

Tél : 01.44.83.65.55  

E-mail : contact@fo-fonctionnaires.fr    

Site : http://www.fo-fonctionnaires.fr 

 


